

2023/
2024

EKONOMI MANAJERIAL (MNJ003)

Koordinator / LNO : Dr. Novi Febriyanti, SE., ME



PRODI MANAJEMEN
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS
UNIVERSITAS ALMA ATA YOGYAKARTA
2023/2024



RENCANA PEMBELAJARAN SEMESTER (RPS)

EKONOMI MANAJERIAL (MNJ003)



KOORDINATOR / LNO:

Dr. Novi Febriyanti, SE., ME

**PRODI MANAJEMEN
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS
UNIVERSITAS ALMA ATA
YOGYAKARTA
2023/2024**

LEMBAR PENGESAHAN RPS

Mata Kuliah Ekonomi Manajerial (MNJ003)
disahkan di Yogyakarta pada tanggal 20 Januari 2024

Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis



Defia Ihsantia Maula, S.I.P., M.B.A., CEC

Ketua Prodi Perbankan Syariah



Dr. Toufan Aldian Syah, S.E., M.E

Mengetahui,

Rektor Universitas Alma Ata Yogyakarta



Prof. Dr. H. Hamam Hadi, MS., Sc.D., Sp.GK.

KATA PENGANTAR

Assalamu'alaikum wr wb.

Alhamdulillah, atas izin dan bimbingan Allah SWT, maka mata kuliah Ekonomi Manjerial yang merupakan bagian dari kurikulum konvensional Program Studi Manajemen Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Alma Ata Yogyakarta dapat selesai dikembangkan dan disusun sebagai panduan pembelajaran dilingkungan Universitas Alma Ata Yogyakarta. Pengembangan mata kuliah Ekonomi Manajerial Program Studi Manajemen Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Alma Ata Yogyakarta ini dilaksanakan melalui beberapa tahapan dan melibatkan banyak pihak.

Atas nama pimpinan Universitas Alma Ata Yogyakarta, kami mengucapkan terima kasih yang sebesar-besarnya dan memberikan penghargaan yang setinggi-tingginya kepada semua pihak yang telah berpartisipasi dan memberikan kontribusi baik langsung ataupun tidak langsung dalam menyusun mata kuliah Ekonomi Manajerial. Mata kuliah ini belum sempurna, dan oleh karena itu kami berharap kepada tim penyusun untuk terus menerus memperbaiki dan menyempurnakan mata kuliah ini serta mengimplementasikannya di lingkungan Universitas Alma Ata.

Mudah-mudahan kontribusi bapak/ibu dapat menjadi amal jariyah yang diterima oleh Allah SWT dan bermanfaat bagi masyarakat luas khususnya bagi para dosen dan mahasiswa yang menggunakan mata kuliah ini amiin.

Wassalamu'alaikum wr wb.

Mengetahui,

Rektor Universitas Alma Ata Yogyakarta



Prof. Dr. H. Hamam Hadi, MS., Sc.D., Sp.GK.

PENDAHULUAN

Proses pembelajaran yang bermutu tinggi akan menghasilkan mutu keluaran yang baik. Mata kuliah Ekonomi Manajerial dibuat dan dilaksanakan dengan tujuan untuk menjamin agar supaya kompetensi yang bermutu dapat tercapai. Untuk mencapai kompetensi tersebut maka dibuatlah silabus dan rencana pelaksanaan pembelajaran. Perencanaan program pembelajaran dikembangkan melalui berbagai tahapan diantaranya adalah mengkaji kompetensi yang harus dicapai, melakukan literature review serta berkoordinasi dengan para contributor dan nara sumber yang terlibat.

Ekonomi Manajerial merupakan mata kuliah dasar keahlian karena di dalamnya mempelajari tentang: Pengertian dana Bank, Jenis Dana bank, pengertian deposito, tabungan, Giro, Fungsi dana bank, Penggalangan dana bank dari masyarakat, tata kelola dana bank

Atas nama Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Alma Ata Yogyakarta mengucapkan terimakasih yang sebesar-besarnya kepada kontributor dan narasumber yang telah memberikan sumbangsihnya mulai dari pembuatan Rencana Pembelajaran Semester (RPS) hingga terlaksanyanya mata kuliah ini.

Kami menyadari bahwa Rencana Pembelajaran Semester (RPS) ini masih jauh dari sempurna, oleh karena itu kritik dan saran sangat kami harapkan.

Kaprodi S1 Manajemen
Fakultas Ekonomi dan Bisnis
Universitas Alma Ata Yogyakarta
Ttd.

DAFTAR ISI

HALAMAN

SAMPUL DALAM	ii
LEMBAR PENGESAHAN	iii
KATA PENGANTAR	iv
PENDAHULUAN	v
DAFTAR ISI	vi
I. IDENTITAS MATA KULIAH	1
II. DESKRIPSI MATA KULIAH.....	1
III. CAPAIAN PEMBELAJARAN	1
IV. RENCANA PEMBELAJARAN SEMESTER PERBANKAN SYARIAH.....	3
V. KOMPONEN PENILAIAN	12
VI. REFERENSI	12
VII. RENCANA KEGIATAN PEMBELAJARAN	13
VIII. REKAPITULASI KEGIATAN PEMBELAJARAN.....	14
LAMPIRAN	16

I. IDENTITAS MATA KULIAH

Nama Mata Kuliah : **Ekonomi Manajerial**
Kode Mata Kuliah : **ESY206**
Bobot Mata Kuliah : **2 SKS**
Semester : **IV**
Koordinator (LNO) : **Dr. Novi Febriyanti, S.E., M.E**
Dosen Pengampu Teori : **Dr. Novi Febriyanti, S.E., M.E**

II. DESKRIPSI MATA KULIAH

Mata kuliah Ekonomi Manajerial memberikan penjelasan kepada mahasiswa tentang Konsep Ekonomi Manajerial, Peran dan Fungsi Uang Dalam Islam, Hakikat Riba dan Alternatif Solusi Menurut Islam, Teori Permintaan Uang Dalam Perspektif Islam, Sistem Ekonomi Kapitalis Pangkal Krisis Ekonomi, Sasaran dan Strategi Sistem Ekonomi Islam, Reformasi Fundamental Sistem Ekonomi Islam, Sistem Ekonomi Islam dan Pengaruhnya Terhadap Makroekonomi, dan Peran Pemerintah dalam Pembangunan Ekonomi Indonesia.

III. CAPAIAN PEMBELAJARAN

Ketrampilan Umum

1. mampu menerapkan pemikiran logis, kritis, sistematis, dan inovatif dalam konteks pengembangan atau implementasi ilmu pengetahuan dan teknologi yang memperhatikan dan menerapkan nilai humaniora yang sesuai dengan bidang keahliannya
2. mampu menunjukkan kinerja mandiri, bermutu, dan terukur;
3. mampu mengambil keputusan secara tepat dalam konteks penyelesaian masalah di bidang keahliannya, berdasarkan hasil analisis informasi dan data;
4. Mampu mendokumentasikan, menyimpan, mengamankan, dan menemukan kembali data untuk menjamin kesahihan dan mencegah plagiasi;

Ketrampilan Khusus

5. memiliki kemampuan manajerial dan leadership
6. Memahami pengertian Dana Bank
7. Memahami Jenis dana Bank

8. Memahami Ekonomi Manajerial

Pengetahuan

9. Memiliki sikap manajerial yang baik yaitu unggul, inovatif, dan mandiri
10. Menguasai substansi dan metodologi dasar keilmuan
11. Menguasai dan mampu merancang, melaksanakan dan mengevaluasi bidang pekerjaan di industry perbankan syariah
12. Mampu menjadi tenaga professional di bidang Perbankan Syariah yang menguasai bidang pekerjaan

IV. RENCANA PEMBELAJARAN SEMESTER (RPS) EKONOMI MANAJERIAL

MINGGU KE-	KEMAMPUAN AKHIR YANG DIHARAPKAN	BAHAN KAJIAN	BENTUK PEMBELAJARAN	ALOKASI WAKTU (MENIT)		PENGALAMAN BELAJAR MAHASISWA	KRETERIA PENILAIAN & INDIKATOR	BOBOT NILAI
				Teori	Praktikum			
(1)	(2)	(3)	(4)	(5)		(6)	(7)	(8)
1.	Mahasiswa mampu: 1.1. Memahami RPS dan Kontrak belajar 1.2. Menjelaskan ruang lingkup kajian dan tujuan Ekonomi Manajerial 1.3. Menjelaskan pengertian Sistem Ekonomi Islam. 1.4. Menjelaskan filsafat aliran kehidupan dalam ekonomi 1.5. Menjelaskan tiga pilar ekonomi Islam	RPS dan Kontrak Belajar Ruang lingkup kajian dan tujuan Ekonomi Manajerial Sistem ekonomi Islam Filsafat aliran kehidupan dalam ekonomi Tiga pilar ekonomi Islam.	<ul style="list-style-type: none"> • Kuliah • Diskusi • Penugasan • Media : white board, LCD Projector, komputer 	100	Menit	Tugas mandiri 70 menit	<ul style="list-style-type: none"> • Kehadiran • Keaktifan mahasiswa • Tugas terstruktur • UTS 	5%

2.	Mahasiswa mampu: 2.1. Memahami konsep Uang pada masa Rosulullah dan kekhalifahan Islam 2.2. Memahami konsep uang pada masa pemikir Islam	Konsep Uang pada masa Rosulullah dan pemikir Islam	<ul style="list-style-type: none"> • Kuliah • Diskusi • Penugasan • Media : white board, LCD Projector, komputer 	100 Menit		Tugas mandiri 70 menit	<ul style="list-style-type: none"> • Kehadiran • Keaktifan mahasiswa • Tugas terstruktur • UTS 	10%
3.	Mahasiswa mampu: 3.1. Menjelaskan fungsi uang dalam ekonomi Islam 3.2. Menjelaskan uang sebagai alat tukar bukan komoditas 3.3. Menjelaskan keseimbangan sektor riil dan ekonomi manajerial	Fungsi Uang dalam islam Uang sebagai alat tukar Keseimbangan sektor riil dan ekonomi manajerial	<ul style="list-style-type: none"> • Kuliah • Diskusi • Penugasan • Media : white board, LCD Projector, komputer 	100 Menit		Tugas mandiri 70 menit	<ul style="list-style-type: none"> • Kehadiran • Keaktifan mahasiswa • Tugas terstruktur • UTS 	10 %
4.	Mahasiswa mampu: 1.1. Menjelaskan Dinar dan Dirham dalam islam 1.2. Menjelaskan penggunaan Dinar dan Dirham 1.3. Menjelaskan pandangan riba pada Dinar dan Dirham	Permintaan uang dalam islam, aspek yang mempengaruhi dan perkembangannya.	<ul style="list-style-type: none"> • Kuliah • Diskusi • Penugasan • Media : white board, LCD Projector, komputer 	100 Menit		Tugas mandiri 70 menit	<ul style="list-style-type: none"> • Kehadiran • Keaktifan mahasiswa • Tugas terstruktur • UTS 	10%
5.	Mahasiswa mampu: 5.1. Menjelaskan konsep Time Value of Money dan Cost of Capital	Konsep time value of money, dan cost of capital	<ul style="list-style-type: none"> • Kuliah • Diskusi • Penugasan 	100 Menit		Tugas mandiri 70 menit	<ul style="list-style-type: none"> • Kehadiran • Keaktifan mahasiswa 	10%

	5.2. Menjelaskan Economic Value of time dan teori akad dalam islam	Economic value of time dan teori akad dalam Islam	<ul style="list-style-type: none"> • Media : white board, LCD Projector, komputer 				<ul style="list-style-type: none"> • Tugas terstruktur • UTS 	
6.	<p>Mahasiswa mampu:</p> <p>6.1. Menjelaskan Permintaan Uang dalam Ekonomi Konvensional</p> <p>6.2. Permintaan uang dalam perekonomian Islam</p>	Uang Dalam Ekonomi Konvensional Permintaan uang dalam Islam	<ul style="list-style-type: none"> • E Learning • Tugas mandiri 	100 Menit		Tugas mandiri 70 menit	<ul style="list-style-type: none"> • Kehadiran • Keaktifan mahasiswa • Tugas terstruktur • UTS 	5%
7.	<p>Mahasiswa mampu:</p> <p>7.1. Menjelaskan Fungsi Uang dan Bank</p> <p>7.2. Menjelaskan sumber dan instrumen keuangan</p> <p>7.3. Menjelaskan Struktur kelembagaan dan kebijakan ekonomi manajerial</p>	Fungsi uang dan bank Sumber dan instrumen keuangan Struktur kelembagaan dan kebijakan ekonomi manajerial	<ul style="list-style-type: none"> • E Learning • Tugas Mandiri 	100 Menit		Tugas mandiri 70 menit	<ul style="list-style-type: none"> • Kehadiran • Keaktifan mahasiswa • Tugas terstruktur • UTS 	10%
UJIAN TENGAH SEMESTER								
8.	<p>Mahasiswa mampu:</p> <p>8.1. Menjelaskan pengertian dan sejarah ekonomi manajerial</p> <p>8.2. Menjelaskan Instrumen ekonomi manajerial</p> <p>8.3. Menjelaskan ekonomi manajerial menurut beberapa mazab dalam islam</p>	Pengertian dan sejarah kebijakan ekonomi manajerial Instrumen kebijakan dalam islam	<ul style="list-style-type: none"> • Kuliah • Diskusi • Penugasan • Media : white board, LCD Projector, komputer 	100 Menit		Tugas mandiri 70 menit	<ul style="list-style-type: none"> • Kehadiran • Keaktifan mahasiswa • Tugas terstruktur • UAS 	5%

9.	Mahasiswa mampu: 9.1. Menjelaskan teorisasi tentang suku bunga 9.2. Menjelaskan tentang bunga dan implikasinya dalam Islam	Teorisasi suku bunga, bunga dan implikasinya dalam Islam	<ul style="list-style-type: none"> • E Learning • Tugas Mandiri 	100 Menit		Tugas mandiri 70 menit	<ul style="list-style-type: none"> • Kehadiran • Keaktifan mahasiswa • Tugas terstruktur • UAS 	5%
10.	Mahasiswa mampu menjelaskan 10.1. Menjelaskan Inflasi espektif ekonomi konvensional dan Islam	Inflasi Dalam Islam	<ul style="list-style-type: none"> • Kuliah • Diskusi • Penugasan • Media : white board, LCD Projector, komputer 	100 Menit		Tugas mandiri 70 menit	<ul style="list-style-type: none"> • Kehadiran • Keaktifan mahasiswa • Tugas terstruktur • UAS 	5%
11.	Mahasiswa Mampu menjelaskan : 11.1. Pasar Valuta Asing dalam prespektif ekonomi konvensional dan Islam	Pasar Valuta Asing secara konvensional dan Islam	<ul style="list-style-type: none"> • Kuliah • Diskusi • Penugasan • Media : white board, LCD Projector, komputer 	100 Menit		Tugas mandiri 70 menit	<ul style="list-style-type: none"> • Kehadiran • Keaktifan mahasiswa • Tugas terstruktur • UAS 	5%
12.	Mahasiswa mampu: Menjelaskan 12.1. Aplikasi teori biaya dan produksi Islam di Indonesia	Aplikasi teori biaya dan produksi Islam di Indonesia	<ul style="list-style-type: none"> • Kuliah • Diskusi • Penugasan • Media : white board, LCD Projector, komputer 	100 Menit		Tugas mandiri 70 menit	<ul style="list-style-type: none"> • Kehadiran • Keaktifan mahasiswa • Tugas terstruktur • UAS 	10%

13.	Mahasiswa mampu: 11.1. Menjelaskan struktur pasar ekonomi manajerial bagi perekonomian 11.2. Menjelaskan perilaku konsumen ekonomi manajerial	Dampak struktur pasar dan perilaku konsumen ekonomi manajerial bagi perekonomian	<ul style="list-style-type: none"> • Kuliah • Diskusi • Penugasan • Media : white board, LCD Projector, komputer 	100 Menit		Tugas mandiri 70 menit	<ul style="list-style-type: none"> • Kehadiran • Keaktifan mahasiswa • Tugas terstruktur • UAS 	5%
14.	Mahasiswa mampu: 14.1. Implikasi Pembangunan dan Peran Pemerintah dalam Perekonomian Indonesia 14.2. Pembiayaan islam dan pembangunan ekonomi	14.3. Implikasi Pembangunan dan Peran Pemerintah dalam Perekonomian Indonesia	E Learning	100 Menit		Tugas mandiri 70 menit	<ul style="list-style-type: none"> • Kehadiran • Keaktifan mahasiswa • Tugas terstruktur • UAS 	5%

UJIAN AKHIR SEMESTER (UAS)

V. KOMPONEN PENILAIAN

1. KOMPONEN PENILAIAN TEORI

NO.	KOMPONEN	DEFINISI	BOBOT
1	Kehadiran	Prosentase kehadiran mahasiswa pada perkuliahan.	10%
2	Keaktifan	Rata-rata nilai keaktifan mahasiswa dalam perkuliahan interaktif, tutorial maupun diskusi.	10%
3	Penugasan	Rata-rata nilai tugas harian/mingguan yang dikerjakan oleh mahasiswa baik secara individu maupun kelompok	10%
4	Ujian Tengah Semester	Nilai ujian tengah semester	30%
5	Ujian Akhir Semester	Nilai ujian akhir semester	40%

*Keterangan : Kehadiran mahasiswa minimal 75 % dari total kuliah.
N1, N2 dan N3 maksimal masing-masing 100*

2. NILAI AKHIR

$$NA = \frac{(NT \times sksT)}{\sum sks}$$

Keterangan:

NA = Nilai Akhir

NT = Nilai Teori

VI. REFERENSI

1. Chapra, Umer H., *Sistem Ekonomi Islam*, Tazkia Cendikia, Jakarta, 2000
2. Boediono, *Ekonomi Manajerial*, BPFE, Yogyakarta, 1992
3., *Statistik Ekonomi Keuangan Indonesia*, Bank Indonesia, Jakarta, 2014
www.bi.go.id

VII. RENCANA KEGIATAN PEMBELAJARAN

NO	HARI/TANGGAL	WAKTU	MATERI	DOSEN	KELAS	RUANG
1			Ruang lingkup kajian dan tujuan Ekonomi Manajerial , Sistim ekonomi Islam Filsafat aliran kehidupan	Dr. Novi Febriyanti, S.E., M.E	PSy	
2			Konsep Uang pada masa Rosulullah dan pemikir Islam	Dr. Novi Febriyanti, S.E., M.E	PSy	
3			Fungsi Uang dalam islam Uang sebagai alat tukar Keseimbangan sektor riil dan ekonomi manajerial	Dr. Novi Febriyanti, S.E., M.E	PSy	
4			Permintaan uang dalam islam, aspek yang mempengaruhi dan perkembangannya.	Dr. Novi Febriyanti, S.E., M.E	PSy	
5			Konsep time value of money, dan cost of capital Economic value of time dan teori akad dalam Islam	Dr. Novi Febriyanti, S.E., M.E	PSy	
6			Uang Dalam Ekonomi Konvensional Permintaan uang dalam Islam	Dr. Novi Febriyanti, S.E., M.E	PSy	
7			Fungsi uang dan bank Sumber dan instrumen keuangan Struktur kelembagaan dan penerapan ekonomi manajerial	Dr. Novi Febriyanti, S.E., M.E	PSy	
UJIAN TENGAH SEMESTER						
8			Pengertian dan sejarah ekonomi manajerial Instrumen ekonomi manajerial dalam islam	Dr. Novi Febriyanti, S.E., M.E	PSy	
9			Teorisasi suku bunga, bunga dan implikasinya dalam Islam	Dr. Novi Febriyanti, S.E., M.E	PSy	

10			Inflasi Dalam Islam	Dr. Novi Febriyanti, S.E., M.E	PSy	
11			Pasar Valuta Asing secara konvensional dan Islam	Dr. Novi Febriyanti, S.E., M.E	PSy	
12			Aplikasi teori biaya dan produksi Islam di Indonesia	Dr. Novi Febriyanti, S.E., M.E	Perbankan Syariah	
13			Dampak struktur pasar dan perilaku konsumen ekonomi manajerial bagi perekonomian	Dr. Novi Febriyanti, S.E., M.E	Perbankan Syariah	
14			Implikasi Pembangunan dan Peran Pemerintah dalam Perekonomian Indonesia	Dr. Novi Febriyanti, S.E., M.E	Perbankan Syariah	
UJIAN AKHIR SEMESTER						

VIII. REKAPITULASI KEGIATAN PEMBELAJARAN

1. Distribusi Kegiatan Pembelajaran

1.1. Distribusi Kegiatan Pembelajaran Teori Kelas Prodi S1 Perbankan Syariah

Pert. Ke	Hari / Tanggal	Jam	Kegiatan (K/P/PL)
1			Kuliah
2			Kuliah
3			Kuliah
4			Kuliah
5			Kuliah
6			Kuliah
7			Kuliah
Ujian Tengah Semester			
8			Kuliah
9			Kuliah

10			Kuliah
11			Kuliah
12			Kuliah
13			Kuliah
14			Kuliah
Ujian Akhir Semester			

2. Distribusi Waktu Kegiatan Pembelajaran

2.1. Distribusi SKS Teori

No.	Kegiatan	Frekuensi (Sesi)	Waktu/Sesi (Menit)	Total Waktu (Menit)
1	Kuliah Reguler	14	100	1400
2	Ujian Tengah Semester	1	100	100
3	Ujian Akhir Semester	1	100	100
TOTAL				1600

3. Rekapitulasi Rombongan Belajar

No.	Rombongan Belajar	Jumlah	Satuan	Keterangan
1	Perkuliahan Reguler	1	Kelas	Mahasiswa

4. Rekapitulasi Beban Dosen Pada Mata Kuliah

No.	Nama Dosen	Beban Dosen (Menit)			Jumlah
		Kuliah	Praktikum In Class	Praktikum LAB	
1	Dr. Novi Febriyanti, S.E., M.E	1400			1400
JUMLAH		1400	0	0	1400

Yogyakarta, 28 Januari 2024

Koordinator / LNO



Dr. Novi Febriyanti, S.E., M.E

